

Tierra y Libertad

Número suelto: 5 centimos

Redacción y administración: Calle Cadena, 39. 2.º 1.

Paquetes de 10 ejemplares	1'00 pesetas
Suscripción España un trimestre	1'00 - 1'50
Extranjero	6'00

El artificio patriótico

En estos días pasados de Fiestas Constitutivas y de Pascua del Trabajo, cuando el aniversario de Constantino y el 1.º de Mayo agitaban los sentimientos atávicos de las multitudes, que acudían en masadas y en rebaños a celebrar el culto de la Credulidad en el templo de la Santa Rutina; cuando en vista de la facilidad con que el vulgo misóneista de las clases intenta el imposible de rematar la cuesta de la Regreñada abrumando la suave pendiente del Progreso, cuando los habíves rojos en nombre de la Fiesta del Trabajo y los blancos blancos celebrando el centenario del triunfo del cristianismo, ambos dominados por sus caudillos, o tentaban públamente sus banderas y estandartes, cantaban sus himnos y alardeaban de su ignorancia; cuando perdido el hilo guía en el intrincado laberinto de los acontecimientos, y en vista del enorme presupuesto de guerra que corone las naciones no parecía ya posible la existencia de esperanzas optimistas, nos llega el eco de la voz acusadora de Liebknecht en el parlamento alemán denunciando el crimen de los fabriles armas y veiéndolo al mundo entero jalar que ese desarrollo de las grandes potencias y el consiguiente militarismo defensivo de las potencias de orden secundario, que se presentan justificados y aun postulados por el sentimiento patriótico, se promueve artificialmente por la codicia capitalista.

La denuncia hará eco a, porque en ese criterio objetivo todo privilegiado es culpable y todo desheredado es víctima. Para formarse idea del alcance criminal de esa política, fija a tu lector el contraste que formaría uno cualquiera de los cuadros de horror que tanto abundan en la actual guerra oriental comparado con la lectura de la memoria en que se determinan los beneficios por acción de ese cráter, y verás que no puede existir una mayor asociación de malhechores: desafío, pánico, cadáveres, bultos que se hunden, pecionistas que se encierran, monopólios inmenos y tiranías que matan y destruyen al por mayor y que impiden el florecimiento y la fructificación de toda nat ral autocompaña, de toda legítima iniciativa, y todo ello producido por tendenciosos complot de maquinaria que por resultado fatalmente inevitable y aun presentado con aspecto noble para diimir el sangriento negocio.

La denuncia de Liebknecht coincide con la del «Vorwärts», órgano de la delegación social alemana, que publica un documento de octubre de 1906 que la Sociedad austriaca de las fábricas de armas dirige a la «Fábrica belga de armas de guerra», anunciendo a sus similares de Alemania y Bélgica que aceptaba su trato para explotar de común acuerdo el mercado de armas de Rusia, Japón, China y Alemania, desechando toda competencia para unirse en una comunidad de intereses y ayudarse mutuamente hasta suministrarse recíprocamente en todos, vínculos y patentes y, sobre todo, repartirse con igualdad los pedidos, de los cuales, por ejemplo, correspondería un 30 por 100 a las fábricas de armas y municiones; un 21 1/4 por 100 a la fábrica Mausser; un 11 1/4 por 100 a la Compañía belga y un 37 1/2 por 100 a la Soiedad austriaca.

Sigue un segundo documento, ampliación del primero, que trata de extender el negocio en común a todos los países de la tierra.

En resumen, según Luis Araquistain, el descubrimiento de los métodos cometidos que emplean las fábricas de armas y municiones, en ésta que por debajo de toda la agitación militarista moderna trabajan en la sombra el artificio nacionallista creado por los fabricantes de armamentos, y que los armamentos destinados a satisfacer este artificio se venden a los pueblos a precios de monopolio. Esta noble enseñanza práctica obliga a escuchar

con más cautela que nunca todo rumor de reformas de ejército o escuadra. Hasta ahora, por cándida buena fe, se aceptaba el incremento indefinido de los ejércitos y escuadras como un mal fatal, superior a todas las oposiciones y resistencias humanas, como algo emanante de una primera causa. Se veía que los industriales de la guerra prosperaban conforme crecía el ritmo militarista; pero se suponía que los industriales de armamentos medraban inevitablemente de recluta, que sus dividendos no eran sino un efecto de esa misteriosa y suprema causa del desenvolvimiento político internacional.

Ahora se ve que las industrias militares no son un producto del genio militarista de los pueblos, sino que, al contrario, resulta un producto del desarrollo económico de esas industrias. Las revelaciones de los socialistas alemanes han universalizado un principio metódico que antes sólo era patrimonio de una minoría. Este principio consiste en formular, ante lo anuncio de más armamentos, esta sencilla pregunta: ¿a qué intereses particulares responde la reforma? ¿Qué fabricante la ha creado? Y en el caso más fuerte, cuando el Gobierno mismo sea una víctima de buena fe, y no un cómplice, ¿qué struts de fabricantes se disponen a armar la naón a precios de monopolio?

He aquí por qué, conociendo el hechizo, aunque sin precisar los datos, puse en mi conferencia el Proletariado Banderizado, leída en Madrid, el siguiente párrafo:

«En el día todo el mundo conoce el secretor la diosa de la guerra y el dios de los ejércitos son viajantes de comercio que, a semejanza de los compañeros de Colón, ofrecen cascabeles y cuchillas de viento a cambio de riquezas naturales de los países rezagados en la vía progresiva. La pálida seca del patriotismo más caballeresco se calcula como partida blanca en el libro de cuentas del agujero.

No puede darse mayor iniquidad!

La incapacidad progresista de la burguesía no puede ya descender más, ni mostrar en forma más repugnante el calaje sin salidra en que por sus torpezas se ha puesto.

En su momento, el supremo y con admiración otruiumado, la voz del proletariado universitario, encarnada en Liebknecht, heredera de abismo y orgullo, y en el parlamento de una nación que va perdiendo el carácter de universidad que se lo atribuye, para apurar el de cuarcel que le da su emperador y su imperialismo, a sueldo de la curia de explotadora del Estado, mediante un monopolio clandestino para lucrarse en la venta de armas, vahéndose a agentes e retes para sorprender secretos de Estado y sobornando la prensa extranjera para que excite el juicio público contra Alemania y oblige al gobierno a activar los pedidos de armamento.

Y se dirigió al palacio Borbón, donde estuvo instalada la Cámara.

Seguía una inmensa muchedumbre, que cantaba un himno en que se llaman lugres a los caseros.

Llegaron todos al palacio Borbón, y allí se reunió la escena del Eliseo.

Los porteros de la Cámara se negaron a que fueran metidos dentro los muebles.

La muchedumbre quiso arrollarles, y hubo una lucha cuerpo a cuerpo, que terminó cerrando las puertas los porteros y arrancándolas.

Acudió la policía, pero Cochón subió sobre un carro y arrojó a las masas.

Estos aplaudieron con frenesí.

Los mueras a los caseros atronaban el espacio.

Un comisario intervino y propuso a Cochón buscar un alojamiento para la familia de salvacida.

Y durante más de tres horas recorrió París una extraña comitiva, formada por Cochón, los dos carros con muebles, la familia expulsada, cincuenta mil enemigos de los caseros y una nube de policías.

Al cabo, un hombre compasivo, dueño de una casa de vecinos, consintió que los desahuciados se ajaran provisionalmente en una sala baja.

Y Cochón, al asfalto, reñó a su hogar, entre las aclamaciones del público,

ANSELMO LORENZO

Cascabeles

1.º Mayo 1886-11 Noviembre 1886

1.º Mayo 1913

Los vi desfilando, silenciosos, disciplinados, obedientes, sumisos, detrás de sus banderas, atentos a la voz de sus jefes y seguidos de músicas y coros, en procesional manifestación, estejecando la luctuosa fecha en que compañeros inocentes fueron inmolados por la hidra burguesa.

Los que hubieron al campo, tuvo su desbordamiento inconsciente de una alegría y las castañuelas y los pianilos y acordeones, y los bailes, hicieron duo con el vino y las garras de aguardiente y las merindades preparadas.

Al siguiente día n el esclavo era libre, n la miseria desapareció del hogar del pobre, n la tiranía cesó en la casa del parv o y los ejes cesó en el casin o del gran estruendo, mientras las fanjas de trabajadores virifican su sudor para poder contribuir con algunos cíngulos de hecho.

Pasó la embriaguez...

Al siguiente día n el esclavo era libre, n la miseria desapareció del hogar del pobre, n la tiranía cesó en la casa del parv o y los ejes cesó en el casin o del gran estruendo, mientras las fanjas de trabajadores virifican su sudor para poder contribuir con algunos cíngulos de hecho.

timos al mantenimiento de los dirigibles que beben cerveza mientras ellos caen de agua, que comen faisanes en tanto que ellos carecen de pan, que visitan de sedas mientras ellos están desnudos, que viajan en primera en tanto que ellos hacen a pie sus viajes, que caen charoles cuando ellos andan descalzos, que alteran con el tirano mientras ellos son explorados....

¿Qué fiesta... Qué vergüenza!

ZOALIS

Azuaga.

CONTRA LOS CASEROS

Cochón en el Eliseo

En la Cámara de diputados

PARÍS.—El celebríssimo secretario de la Liga de inquilinos, M. Cochón, tuvo ayer de cabeza a las autoridades parisinas.

Se lo presentó un ciudadano, padre de numerosa familia, a quien su casero había puesto los muebles en el arroyo.

Cochón buscó dos carros e hizo cargar en ellos el mobiliario del infeliz.

—Adónde vanos? —le preguntaron los carros.

—Al Eliseo! —dijo Cochón con ademán burlón.

—Esté M. Poincaré? —preguntó a un portero.

—No.

—Pues le aguardaré;

Y dirigiéndose a los carros les dijo:

—Id, mientras, descargando los muebles y metiéndolos dentro.

Los carros, aunque extrañados, se dirigieron sin chistar.

Pero los empleados del Eliseo se oyeron resueltamente.

—Aquí no vive más que M. Poincaré! —dijeron furiosos.

—Ya lo sé—respondió Cochón—pero el Presidente es el padre del pueblo y debe evitar que sus hijos carezcan de casa.

Este demostrativo argumento no convenció a los porteros del Eliseo, y Cochón ordenó a los carros volvieran los muebles a los caseros.

—¿Dónde vanos ahora? —dijo el inquieto desahuciado.

—Al palacio Borbón! Si el Presidente no es el padre del pueblo lo serán los diputados.

Y se dirigió al palacio Borbón, donde estuvo instalada la Cámara.

Seguía una inmensa muchedumbre, que cantaba un himno en que se llaman lugres a los caseros.

Llegaron todos al palacio Borbón, y allí se reunió la escena del Eliseo.

Los porteros de la Cámara se negaron a que fueran metidos dentro los muebles.

La muchedumbre quiso arrollarles, y hubo una lucha cuerpo a cuerpo, que terminó cerrando las puertas los porteros y arrancándolas.

Acudió la policía, pero Cochón subió sobre un carro y arrojó a las masas.

Estos aplaudieron con frenesí.

Los mueras a los caseros atronaban el espacio.

Un comisario intervino y propuso a Cochón buscar un alojamiento para la familia de salvacida.

Y durante más de tres horas recorrió París una extraña comitiva, formada por Cochón, los dos carros con muebles, la familia expulsada, cincuenta mil enemigos de los caseros y una nube de policías.

Al cabo, un hombre compasivo, dueño de una casa de vecinos, consintió que los desahuciados se ajaran provisionalmente en una sala baja.

Y Cochón, al asfalto, reñó a su hogar, entre las aclamaciones del público,

del más violento terremoto, tieno fuerza que horas antes era animada población, se habría convertido en la ciudad de los muertos.

Los progresos de la química han permitido a los dirigibles de lanzamiento de los dirigibles alcanzar en estos últimos períodos mejoramientos admirables.

La Casa Krupp construye una bomba que irradia en su luz visísimas, no sólo durante el recorrido de su trayectoria, sino después que ha tocado tierra; lo que permite a los tiradores del dirigible distinguir perfectamente los objetivos que deben destruir. Otra bomba, inventada en Alemania, emite una enorme cantidad de un humo muy denso, que, descendiendo hasta el suelo, se extiende, formando una nube que oculta al dirigible, que, así se fija, encuentra en la fuga un medio seguro de ponerse fuera del alcance del enemigo. Otra bomba, aún más terrible, que las menudas, se dispara a la velocidad de los aviones, contiene una gran cantidad de sustancias químicas, que al estallar llenan el aire de gases venenosos, capaces de matar a cuantos seres vivos se encuentren en un espacio de varias millas.

El problema de la navegación aérea, cuya solución persigue el hombre ha ido, a lo largo de los años, de la simpleza para evitar que los instintos salvajes de este nuevo Trof o fueran sacrificados. Mas su audacia fue más lejos, sus habilidades no tienen límites, y viendo que no podía satisfacer sus deseos, utilizó la calumnia, esa arma que sólo impresiona los sentidos envilecidos, los miserables y canallas.

Es verdad que la calumnia manejada por un jefe de gobierno en un pueblo que está ido a la guerra para evitar que los instintos salvajes de este nuevo Trof o fueran sacrificados. Mas su audacia fue más lejos, sus habilidades no tienen límites, y viendo que no podía satisfacer sus deseos, utilizó la calumnia, esa arma que sólo impresiona los sentidos envilecidos, los miserables y canallas.

Es verdad que la calumnia manejada por un jefe de gobierno en un pueblo que está ido a la guerra para evitar que los instintos salvajes de este nuevo Trof o fueran sacrificados. Mas su audacia fue más lejos, sus habilidades no tienen límites, y viendo que no podía satisfacer sus deseos, utilizó la calumnia, esa arma que sólo impresiona los sentidos envilecidos, los miserables y canallas.

El problema de la navegación aérea, cuya solución persigue el hombre ha ido, a lo largo de los años, de la simpleza para evitar que los instintos salvajes de este nuevo Trof o fueran sacrificados. Mas su audacia fue más lejos, sus habilidades no tienen límites, y viendo que no podía satisfacer sus deseos, utilizó la calumnia, esa arma que sólo impresiona los sentidos envilecidos, los miserables y canallas.

El problema de la navegación aérea, cuya solución persigue el hombre ha ido, a lo largo de los años, de la simpleza para evitar que los instintos salvajes de este nuevo Trof o fueran sacrificados. Mas su audacia fue más lejos, sus habilidades no tienen límites, y viendo que no podía satisfacer sus deseos, utilizó la calumnia, esa arma que sólo impresiona los sentidos envilecidos, los miserables y canallas.

El problema de la navegación aérea, cuya solución persigue el hombre ha ido, a lo largo de los años, de la simpleza para evitar que los instintos salvajes de este nuevo Trof o fueran sacrificados. Mas su audacia fue más lejos, sus habilidades no tienen límites, y viendo que no podía satisfacer sus deseos, utilizó la calumnia, esa arma que sólo impresiona los sentidos envilecidos, los miserables y canallas.

El problema de la navegación aérea, cuya solución persigue el hombre ha ido, a lo largo de los años, de la simpleza para evitar que los instintos salvajes de este nuevo Trof o fueran sacrificados. Mas su audacia fue más lejos, sus habilidades no tienen límites, y viendo que no podía satisfacer sus deseos, utilizó la calumnia, esa arma que sólo impresiona los sentidos envilecidos, los miserables y canallas.

El problema de la navegación aérea, cuya solución persigue el hombre ha ido, a lo largo de los años, de la simpleza para evitar que los instintos salvajes de este nuevo Trof o fueran sacrificados. Mas su audacia fue más lejos, sus habilidades no tienen límites, y viendo que no podía satisfacer sus deseos, utilizó la calumnia, esa arma que sólo impresiona los sentidos envilecidos, los miserables y canallas.

El problema de la navegación aérea, cuya solución persigue el hombre ha ido, a lo largo de los años, de la simpleza para evitar que los instintos salvajes de este nuevo Trof o fueran sacrificados. Mas su audacia fue más lejos, sus habilidades no tienen límites, y viendo que no podía satisfacer sus deseos, utilizó la calumnia, esa arma que sólo impresiona los sentidos envilecidos, los miserables y canallas.

El problema de la navegación aérea, cuya solución persigue el hombre ha ido, a lo largo de los años, de la simpleza para evitar